

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día á TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos.
 si se publica menos de 8 días; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Paratodo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. G. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 53.

LA PAZ DE MURCIA.

HURTOS DIARIOS.

Consentidos, sino autorizados, los vemos verificarse en esta ciudad todos los días, solo que por la ínfima escala en que se cometen y la forma con que se revisten los que los verifican, hacen que pasen desapercibidos, tolerados y contribuyendo á su continuacion los mismos que son los pacientes, con lo que no dejan de producir un grave mal.

Nos referimos á esa multitud, que, bajo la apacencia de pobres, van de casa en casa impetrando una limosna, que si en algunas no obtienen, en la mayoría reciben, y prueba de ello es que un día y otro siguen con su sistema.

Quizá por algun caritativo é inocente lector, que sea de los mas explotados, se nos esté tratando en este momento de faltos de caridad y de que insultamos la desgracia, pero daremos nuestras razones, y sino á todos, á algunos lograremos quizás convencer.

¿No hay multitud de casos de personas que han fallecido en la mayor miseria, durante cuya vida se han sustentado únicamente con las sobras que han recibido de las casas, donde por caridad se las daban, y se han vestido con los desechos que igualmente han recogido? ¿Y no se les han encontrado después escondites de dinero que ascendían á bastantes miles de reales? Pues aquel dinero no era ni mas ni menos que el cuarto y el ochavo de las casas donde no les daban comida ni ropa, y que como su avaricia y holgazanería no les permitía emplearlo, lo arrinconaban, aumentando día por día aquel capital innecesario: llegando algunos hasta el extremo de hacerlo crecer tambien con la venta de las comidas que les sobraban.

¿Ese dinero recogido bajo la máscara de la necesidad, no era un robo hecho á quien de buena fé lo daba? ¿No era tambien un robo hecho al verdadero pobre que no pudiendo acostumbrarse á perder la vergüenza, ni á la holgazanería, se aguanta su desgracia en un rincon de su casa y si no hay quien se acuerde de él, muere estenuado por el hambre?

Creemos que no se nos negará que existen esas dos clases de seres, unos que hacen de la miseria un oficio, y otros que padecen y callan. ¿Y no habria medio de es-

tinguir á los primeros en provecho de los segundos? Creemos que si y este es el objeto de este artículo.

Primeramente se hace necesaria una rigidez estremada por parte de la autoridad local, tanto para que vayan á habitar á la casa de Misericordia todos aquellos que merecen ocupar este asilo, como para no permitir que vaguen por las calles ninguno, enviando á sus pueblos los forasteros.

Después se hace necesario que todas las personas caritativas se desengañen, que comprendan que alimentan constantemente vicios, que perjudican á la verdadera pobreza y que muy rara vez socorren á esta.

Seria necesario crear en todas las parroquias, cual lo hay en tiempos de epidemias, y fuera de este en algunas, Juntas de Beneficencia, bajo la presidencia de los párrocos, las que, conocedoras de los vecinos verdaderamente necesitados de las mismas y de los enfermos que hubiese, lleven á esas familias el socorro para su sustento, en especie para no dar lugar á que tenga otro destino que aquel de que es objeto.

Se nos dirá que esas juntas necesitan fondos, lo cual no negamos, y diremos como pueden adquirirse. Podria abrirse primeramente una suscripcion voluntaria entre los vecinos pudientes de las parroquias; tambien podian recaudarse, por un medio análogo al que se usa para obtener los domingos la limosna para el alumbrado del Santísimo y los demás días la del de las ánimas, pero llevando en vez de plattos unos cepillos cerrados con llave que parase en poder del presidente de las juntas, que á la vez podia ser tambien el depositario de las mismas; por medio de otro cepillo establecido en la puerta de los templos, y por último, aun pidiendo del mismo modo en las misas mayores.

Socorrida la verdadera necesidad de este modo; acudido con alimentos á los enfermos, (á los que el municipio les costea médico y medicinas); asistidos en la casa de Misericordia y Huérfanos, los huérfanos y desvalidos, ¿qué escrúpulo podria haber en hacerse sordos á los fingidos clamores de aquellos que, no queriendo sujetarse á recibir su sustento por cualquiera de estos medios, acudiesen á la caridad pública burlando la vigilancia de las autoridades? Ninguno.

Estos, viendo que en todas partes se les negaba, se convencerian al fin de lo inútil de su industria y si estaban útiles se dedicarían al trabajo, y si no se sujetarian á la limosna que la junta de su parroquia les tuviese señalada.

Respecto al régimen de esas juntas no creemos necesario dar nuestro parecer, siendo así que existen algunas y otras sociedades encaminadas al mismo fin, y que estudiados sus estatutos, podian elegirse de unos y otros aquellos artículos mas convenientes al objeto: solo si diremos que en las personas que las formasen solo se debian buscar las dotes de caridad y desahogada posicion.

Como no tenemos la pretension de haber acertado con el medio que corte de raiz el mal que dá lugar á estas líneas, admitiremos gustosos cualquier escrito que sobre este objeto se nos presente.

Bajo el epigrafe de *Caminos vecinales*, escribe «El Eco de Cartagena el siguiente razonado artículo.

«Continuando nuestra tarea de ocuparnos todos los días, con preferencia á cualquiera otro asunto, de las mejoras de la localidad, vamos á tratar del estado en que se encuentran los caminos que conducen á las diputaciones de este término, de los graves perjuicios que á las personas y á la agricultura se causan, y del remedio que creemos pudiera adoptarse para evitarlos.

Difícilmente se encontrará un campo mas poblado que el que comprende este término.

Sea por afición á la agricultura, sea por el temor de que se reproduzcan pasados y tristes acontecimientos que en nuestro campo no llegaron á sentirse, es lo cierto que se ha edificado mucho desde hace poco tiempo, y la propiedad rural, se ha subdividido de un modo extraordinario, adquiriendo mayor valor como es consiguiente al dedicarse al cultivo mas inteligencia, mas capital y mas brazos.

Ese desarrollo, ese incremento que pudiera adquirir mayores proporciones, con la facilidad del movimiento, lucha hace mucho tiempo con el grave inconveniente de los caminos, que retrayendo á los propietarios de ocuparse con mas esmero en los adelantos de la industria, por no esponerse á las incomodidades y peligros que á cada paso se presentan, dificulta

tambien el transporte de sus productos, que se hace á costa de mayores sacrificios, de pérdida de tiempo y arrostrando continuos percances.

Los caminos de la Palma y Pozo-Estrecho, se ponen intransitables en cayendo cuatro gotas, aumentando la esposicion con que amenazan constantemente á los transeuntes, lo mismo que los de Miranda, Perin, La Aljorra, Campo Nula y otras diputaciones que por su distancia de las carreteras de Murcia y las Herrerías, cruzan nuestro campo en considerable estension.

Si todas las industrias tienen derecho á pedir la cooperacion de la generalidad, ¿para conseguir sus mayores adelantos. ¿No lo tendrá y muy legitimo tratándose de una mejora local, la primera de todas ellas, la mas permanente, la de mayor importancia, y en grande cuantia contribuyente á las cargas del Municipio?

Los impuestos que las diputaciones satisfacen, sufren como es justo los aumentos necesarios para obligaciones municipales, y con ese aumento se disfruta en la ciudad, de serenos, alumbrado, empedrados, paseos, fuentes y cuanto es útil á la mayor comodidad y satisfaccion de las necesidades del veciario. ¿Qué participacion tienen los contribuyentes del campo en el goce de las mejoras que se realizan con los sacrificios á que ellos concurren? Ninguna absolutamente, y con razon dicen en ocasiones, que trabajan mas para nosotros que para ellos.

Justo, justisimo es que se les atienda y no pase mas tiempo, sin que sobre este olvidado asunto se tome por el ayuntamiento un acuerdo que le haga salir del estado que hoy tiene.

Comprendemos que á la vez no es posible atender á la reparacion de todos los caminos, y que el ayuntamiento, por mas que pasado algun tiempo pueda contar con recursos para ello, no se encuentra en el caso de remediar por hoy esa necesidad, en la proporcion necesaria; pero ¿puede hacerse algo en su beneficio? ¿Puede atenderse sin grandes gastos á la reparacion del camino que por su mal estado y mayor tránsito, deba considerarse el primero. é ir así paulatinamente realizando la mejora?

Creemos que si, y no tiene nada de difícil el medio.

Invítase á todos los labradores de las diputaciones á formar una lista de los que tienen carruages, y se obligan á dedicarlos un dia en la semana en la conduccion de materiales para la reparacion del camino, que seguramente se presentarán gustosos conociendo el beneficio que con ello reportarán; y pidase al propio tiempo la competente autorizacion para que una brigada de confinados del presidio de esta plaza, se dedique á esos trabajos, y se verá que con economía y prontitud, se consigue la mejora.

Pero es necesario para conseguirla, que la iniciativa parta de donde debe, y que no haya desaliento por mas que se presenten algunas dificultades. En esta forma, es como creemos puede realizarse una mejora que, si bien se considera, es de importancia; y los fondos municipales no tendrán que atender mas que á los pluses y manutencion de los confinados, que es bien poca cosa.»

UNIDAD MONETARIA.

Hace once años, con motivo de la esposicion universal de 1855, se formó espontáneamente en Paris, en una de las salas particulares del palacio de la industria, una asociacion internacional que tenia por objeto la uniformidad de los pesos, medidas y monedas en el mundo civilizado. Era la primera manifestacion, y los hombres que la formaban le daban una gran autoridad ante los gobiernos, porque su presidente era el baron de Rotschild, y sus miembros la mayor parte de los ministros y delegados de las naciones que tenian su representacion en aquella asamblea.

Esta asociacion, una vez constituida, celebró muchas sesiones. Escuchó con la mayor paciencia los discursos siempre dictados por el exclusivismo nacional. Pero tan evidente la utilidad de esta forma, en presencia, sobre todo, del desenvolvimiento del comercio, que siendo el primer resultado del gran torneo industrial de Paris, el voto para la uniformidad de los tipos monetarios, adoptando pura y simplemente el sistema decimal francés, fué unánime, esceptuando, si no nos es infiel la memoria, Inglaterra, Austria y los Estados Unidos.

Resultado práctico de estas aspiraciones fué el convenio monetario de que ya tienen conocimiento nuestros lectores, entre la Francia, Italia, Belgica y Suiza, fijando una misma moneda para los 70 millones de habitantes que pueblan estas naciones.

El sistema decimal se estiende en toda Europa, y ha penetrado aun en el Oriente, por el solo hecho de su admirable sencillez y de la maravillosa facilidad que

ofrece á los cálculos mas complicados. Las naciones que aun no le han adoptado en todas sus divisiones, hacen lo posible por asimilar sus tipos con los franceses. Así es que Austria ha refundido su antiguo florin de 2 francos 60 céntimos, en el nuevo de 2 francos 50 céntimos.

Solo nuestro país ha permanecido indiferente á la necesidad de adoptar este sistema, tan vivamente recomendado por el comercio internacional. Nuestra reforma de 1864 ha tomado por unidad monetaria, bajo otro nombre, precisamente la misma que acaba de abandonar Austria, esto es, el escudo de plata de 2 francos, 39 céntimos, 60 diezmilionésimas, circunstancia tanto mas inexplicable cuanto que, teniendo nosotros, mas que ningun otro país, necesidad muchas veces de los capitales franceses, el interés de España estaba en facilitar las transacciones con nuestros vecinos de allende el Pirineo, por medio de la adopcion del sistema cuya superioridad ha reconocido la misma Inglaterra.

Esto nos creará cada dia mayores dificultades en nuestras relaciones comerciales con Italia, Belgica y Francia, países á que nos enlazan tan grandes intereses.

Nunca hemos podido comprender estas resistencias á formar parte integrante de la Europa. Sigam llamándose peso duro, peseta y reales monedas que han usado nuestros padres, pero déseles el valor que tienen en casi toda la Europa, sus equivalentes en Italia, Francia, Belgica, Suiza, y que empiezan á tener en la misma Alemania.

Leemos en «La Polilla» de Albacete:

«Tenemos entendido que el ayuntamiento de esta ciudad trata de distribuir á la mayor brevedad las casetas recientemente construidas para los pobres, á uno de los costados del edificio de la feria; cediéndolas por cuatro años sin precio de alquiler, á los menesterosos desalojados de las cuevas, estramuros de la poblacion.»

«Ha llegado á nuestra noticia, que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, se ha servido designar, de los productos de sumarios de Cruzada, la cantidad de 300 escudos, para las casas de Misericordia, Maternidad y Hospital de esta capital, siendo 100 escudos para cada uno de dichos establecimientos.

Se halla en Albacete la célebre rival de Blondio Mad. Salvi.

Desde el dia 15 del presente mes, se abrirán definitivamente varias cátedras en el Casino Artístico de Albacete.

«La Polilla» de Albacete ha do-

blado ya su tamaño respecto del en que se publicaba antes: le felicitamos por esta mejora que hace, segun dice, en correspondencia del favor que obtiene.

Sin salir garantes del resultado, recomendamos la lectura del siguiente suelto, que encontramos en un periódico madrileño:

«Se ha verificado en el jardin del Retiro la segunda prueba del ariete hidráulico del Sr. Parsons, y cuantas personas la presenciaron se han convencido de que esta máquina es la mas sencilla y económica que se conoce. Desde ahora, pues, queda resuelto el problema del riego de las fincas elevadas riberanas de los rios, la mayor parte de las cuales no se riegan á causa del precio crecido y de los sacrificios que exigia esta operacion. Con el ariete Parsons regará de balde, puesto que una vez colocado funciona continuamente sin parar y sin exigir gasto alguno de entretenimiento. La maquina que hemos visto funcionar cuesta 500 reales y puede elevar hasta cien piés de altura mas de 10 á 12 metros cúbicos en veinticuatro horas.»

GACETILLA.

EXÁMENES Ayer tuvieron efecto los de los niños acogidos en la casa provincial de Misericordia y Huérfanos de esta ciudad, que asisten á la excelente escuela de la misma, y de su resultado, que fué muy sobresaliente si se atiende al cortísimo tiempo que funciona, nos ocuparemos mas estensamente, pues tal lo merece el acto, y las consideraciones que de él se desprenden.

Hoy tiene lugar el de conferir premios á los mas sobresalientes, el cual se verificará á las once, tocando entretanto una música de las de esta capital.

Con este motivo, y el de celebrar-se hoy los dias de nuestra soberana, razon porque por la junta se ha escogido el dia de hoy, se dará algun extraordinario en la comida de los acogidos, que segun ayer presenciarnos se sirve con abundancia y bien condimentada.

ACCIDENTE. Estando ayer mañana un anciano, velando de rodillas á Jesús sacramentado, en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario, empezó á bambolearse y cayó al suelo sin sentido: entre varios se lo entraron á la sacristia y no hemos podido saber si volvió del accidente ó quedó muerto en él.

CORREOS DE AYER.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Turin 6.—Mañana, el tratado de paz ratificado por el rey será enviado á Viena con valores del Tesoro importantes 85 millones de florines.

Nueva-York, 5.—Precio del algodón, 41.

Paris, 7.—El gobierno prusiano ha

tomado posesion de Hannover. El rey Jorge ha libertado á sus antiguos súbditos del juramento de fidelidad, reservando sin embargo sus derechos.

Aumenta las probabilidades de una invasion de fenianos en el Canadá. Los trabajadores canadienses abandonan este país. El gobierno inglés envía grandes refuerzos.

Dícese en Paris que tan pronto como se verifique el matrimonio del príncipe Humberto, el rey Victor Manuel abdicará en él la corona de Italia.

«La época» cree prematura esta noticia mientras no se arregle definitivamente la cuestion de Italia, pero afirma que tales son los deseos de el rey Victor Manuel.

—El infante D. Augusto de Portugal marchado al frente de su regimiento de caballeria al campamento militar de Tancos. Tambien se espera en él á los mariscales duque de Saldanha y conde de Santa Maria. El rey visitará el campamento á mediados de octubre. Después de asistir á las maniobras militares, el conde de Saldanha volverá su embajada de Roma.

—Pronto se publicarán las disposiciones relativas á las elecciones de ayuntamientos, que han de observarse al hacer la renovacion de cargos ante del 1.º de enero próximo.

—Por el ministerio de Marina se ha expedido una real órden estableciendo un sistema económico para que se verifiquen los contratos del ramo evitando á los asentistas los crecidos desembolsos con que hoy se les grava por los gastos de escrituras, de conformidad con el dictámen emitido sobre el particular por la junta consultiva de la Armada.

—Se ha publicado una relacion de los jóvenes que están autorizados para tomar parte en las oposiciones que van á celebrarse en el colegio militar con objeto de cubrir 16 plazas de aspirantes el dia 1.º de noviembre.

—En todos los alrededores de Valencia se van á hacer plantaciones de arbolado para convertirlas en frondosas alamedas.

—Los pasajeros que han llegado á Sevilla después de la ocurrencia de hundimiento del puente entre Menjiba y Santa Elena, dicen que este tiene casi igual longitud que el de Sevilla y que de los doce wagnones de que componia el tren, quedó uno solo cargado de tabaco colgando de dicho puente.

Gran número de trabajadores ocupan en formar una vereda para pasar los viajeros. Milagrosamente salvaron catorce trabajadores que venian en el wagon que quedó sin caer. La altura del puente es como de unos 34 metros.

—Los 250 presidarios trasladados últimamente del presidio de Alcatá al de Cartagena no son de los que han trabajado en el canal de Isabel II, pues estos se hallan todos en aquel establecimiento esperando las gracias concedidas por S. M. desde la terminacion de las obras; gracias que una vez otorgadas realizarán una economía de 1850 escudos diarios próximamente para el Tesoro cuya suma importa hoy el sostenimiento de los confinados que habrán de volver á sus casas.

—Háse dicho por algunos periódicos y entre ellos por la respetable y circunspecta «España», que habia llegado á Gijón el Excmo. señor D. Claudio Alvargonzalez, bizarro comandante de la fragata *Villa de Madrid* que de un modo tan heróico supo conducirse en los gloriosos combates de *Abtao* y del *Callao*.

Pero sabe «La Sinceridad» por muy fidedigno conducto, que este valiente marino continua en su puesto y que no regresará á España hasta que le haga la fragata que tan dignamente manda.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

	Reaumur.	Centigrado
A la 2 de la t.	19,2 s. 0.	24,0 s. 0
— 4 de la t.	18,2	22,7

RELIGIOSOS.

Santos de hoy. — San Francisco de Borja y s. Luis Beltran. — Gala con uniforme por cumpleaños de S. M. la Reina.
Jubileo. — Hoy está en la iglesia de Nra. Sra. del Rosario.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.
Trigo..... de 51 á 56 rs. f.
Cebada..... de 21 1/2 á 25 id.
Maiz..... de 28 á 30 1/2 id.

Cambios de ayer 9.

Madrid.	par p.
Barcelona.	1/2 beneficio.
Valencia.	par.
Alicante.	id.
Cartagena.	id.
Orhuela.	1/2 daño.
Orca.	3/4 id.
París.	8 div 5 11.
Barsella.	id. 5, 11.
Óadres.	90 días 50.

ANUNCIOS.

A la humanidad.

EL ACUNT, descubierto por don José Taverer. Gran acontecimiento, único

remedio infalible para la curacion y extincion completa de los CALLOS, OJOS DE POLLO, escrescencias y otros padecimientos de los pies, en seis dias y sin dolor.

Los frascos de este eficazísimo medicamento se hallan en la comision de Almazan, uno 20 rs.

AVISO AL PUBLICO.

El picador de caballos que exclusivamente estaba para los del señor marqués de Fontanar, ha conseguido de dicho señor le deje parte del dia para montar los que los vecinos de esta capital tengan á bien confiarle para su enseñanza, en cuyo caso se educarán con todas las reglas marcadas por los libros de equitacion, y con las cuales se le dará a cada caballo el mérito y valor que le correspondan.

Los caballos se trabajarán en el mismo picadero del señor marqués de Fontanar. 3-1

Rob Boyveau-Laffeteur

El Rob Boyveau Laffeteur es el único autorizado y garantizado legítimo con la firma del doctor GIRAUDEAU de ST. GERVAIS. De una digestion fácil, grato al paladar y al aliento, el Rob esta recomendado para curar radicalmente las enfermedades cutáneas, los empujones, los abscesos, los cánceres, las úlceras, la sarna degenerada, las escrófulas, el escorbuto, pérdidas etc.

Este remedio es un específico para las enfermedades contagiosas nuevas, inveteradas ó rebeldes al mercurio y otros remedios. Como poderoso depurativo, destruye los accidentes ocasionados por el mercurio y ayuda á desembarazarse de él,

asi como del yodo, cuando se ha tomado con esceso.

Adoptado por real cédula de Luis XVI, por un decreto de la Convencion, por la ley de prástrial, año XIII; el Rob ha sido admitido recientemente para el servicio sanitario del ejército belga, y el gobierno ruso permite tambien que se venda y se anuncie en todo su imperio.

Precios, 24, 40 y 80 rs. botella. Depósito general en la casa del Dr. GIRAUDEAU de ST. GERVAIS. Paris, 12, rue Richer.

En Murcia D. Tomás Gu rra. (A. 2433)

LEY

sobre aprovechamiento de aguas.

Se vende á 4 rs. en la comision de Almazan.

Venta ó cambio.

Se vend n 18 tabullas de tierra secano olivar, con 180 piés, en el término de esta ciudad, partido de Cañada hermosa, ó se cambian por un equivalente en tierra riego en el alrededor de esta ciudad ó casa. La persona á quien pueda convenirle la compra ó cambio puede pasar á la administracion de este periódico y se le darán los pormenores que desee.

Se vende un magnífico piano vertical inglés, de la acreditada fabrica de Collar y Collar, el que está con muy buen

neo ó sea casi nuevo: su procedencia es de confianza como verá el comprador. Para tratar de ajuste véase á don Julian Calvo. 399-13-5

Una señora viuda, de edad de 56 años, de un pueblo de esta provincia que por desgracias de familia ha venido muy á menos, ha tenido necesidad de venir á la capital, y poner á servir en clase de doncella de labor á la única hija que tiene, y ella igualmente ofrece sus servicios y desea colocarse casa de algun señor sacerdote ó de cualquier persona ó familia que necesite sus servicios.

Vive calle de Sardo, núm. 8, y se llama Juliana Talon. 15-5



Acaba de llegar de París D. Juan E. Palmer, de nacion francés, cirujano oculista; hace toda clase de operaciones en los ojos, y cura toda clase de enfermedades de estos, y demás de la piel; toda clase de llagas, úlceras, fistulas cancerosas, tumores, todos sin operacion alguna. Vive calle de la Palmera, núm 4, detrás del café del Arenal.

Cura gratis á los pobres de solemnidad en su casa de 7 á 8 de la mañana. 598-10-5

Se ha recibido para su venta una partida de simentes legítima del Canal: en la calle del Trinquete núm. 9 se halla el depósito. 596-13-7

470

EL CABALLERO

¿qué has hecho de ella, miserable? La has entregado á la infamia! ¿Dónde está el príncipe?

—En esa cámara.

—Sígueme.

—La puerta está sólidamente cerrada y no he podido abrirla.

—Ah!

—Cada minuto que pasa es para mí mas horrible; socorredla.

Crichton no necesitaba que se lo dijeran dos veces; miró á su alrededor y no vió en la galeria sino algunas magníficas esculturas. Cogiendo entonces una estatua de su pedestal, lanzóla sin vacilar contra la puerta, que se abrió con un estrépito semejante al trueno.

Lo primero que vió el escocés al precipitarse en la cámara, fué el cuerpo de Ginevra que yacia por tierra privada de conocimiento. Sus hermosas trenzas negras flotaban en desórden sobre su pálido rostro, y sus manos se hallaban cerradas convulsivamente como si estuviera en la agonía.

En el otro extremo de la cámara, hallábase sentado el vil autor de aquel ultraje, con la vista estraviada, y como agoviado de remordimiento.

Despertado de su estupor con el ruido de la puerta, levantóse enfurecido y se puso á la defensiva; pero al ver el airado semblante del escocés, abandonó la resolucion, y bajando la punta de su espada, retrocedió vacilando.

—¡Príncipe!—gritó Crichton con voz terrible,—

ESCOCÉS.

471

cuando esta mañana os perdoné la vida, que me pertenecía, creí concedérsela á un valiente y leal caballero; pero si hubiera conocido los negros desiguos de vuestra alma, si os hubiera creído capaz de la villanía que acabais de cometer, mi daga habria desembarazado á la noble casa de Gonzaga de un hombre, cuyo nombre infame manchará para siempre su escudo.

—Yo me encargaré del castigo!—gritó Ruggieri, lanzándose sobre el príncipe con el furor de un tigre; —el nombre del traidor Gonzaga no deshonrará mas la casa ducal de Mántua.

—¡Atrás! anciano,—gritó el príncipe,—no quiero que tu sangre caiga sobre mi cabeza.

Pero no era cosa tan fácil contener al astrólogo, pues atacó con tal vigor, que el príncipe tuvo que recurrir á toda su destreza para rechazar á Ruggieri.

Después de algunos pases violentos, la espada de Ruggieri saltó á diez pasos de distancia, quedando á la merced de su adversario, que iba á herirle, cuando Crichton paró el golpe mortal.

—Entregad vuestra espada, príncipe,—gritó el escocés;—sois mi prisionero y os arresto en nombre del rey.

—Y en nombre del rey y del infierno os desafío,—replicó el príncipe sonriendo con desprecio.—No os apoderareis de mi persona sino después de haberme herido en el corazón. Vuestra llegada es, pardiez, muy oportuna, pues he jurado quitaros la existencia

PILULES DE HOGG
LA PEPSINA SOLA
Y UNIDA
CON LOS FERRUGINOSOS

1° *Pildoras nutritivas de Hogg de PEPSINA ACIDULADA*, para combatir con éxito seguro las enfermedades gástricas, dispépticas, etc., y muy particularmente para las digestiones difíciles ó imposibles.

• El alimento no es mas que una sustancia bruta sin propiedad nutritiva de por sí y que mata por inacción á todo el que no le dijere.

• La mejor sustancia para transformar los alimentos en partes nutritivas, es la Pepsina acidulada. (Véanse los tratados del doctor L. CORVISART, médico de S. M. el Emperador de los Franceses):

1° Sobre la dispepsia y consunción; 2° Estudios sobre el alimento y la nutrición.
 Precio del frasco triangular, 5 fr. — 1/2 id. 3 fr.

2° *Pildoras de Hogg DE PEPSINA, COMBINADAS CON HIERRO REDUCIDO POR EL HIDROGENO* muy eficaces contra las enfermedades cloróticas, sus originarias (pérdidas blancas, palidez, menstruación difícil) y para fortificar los temperamentos debilitados. « El hierro reducido por el hidrógeno es la mejor de las preparaciones. » (BOUCHARDAT.) « En virtud de la fuerza viva que posee la pepsina, los alimentos adquieren el mayor grado de nutrición. »

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

3° *Pildoras de Hogg DE PEPSINA, COMBINADAS CON EL PROTO-YODURO DE HIERRO INALTERABLE*, recomiéndanse en las enfermedades escrofulosas, linfáticas, sífilíticas, tisis y afecciones atónicas de la economía en general.

• La Pepsina combinada con el hierro y con el yodo modifica la parte demasiado escitante de estos dos excelentes agentes terapéuticos sobre las personas nerviosas. »

(Extracto de una memoria dirigida á la Academia imperial de medicina de París.)

Precio del frasco triangular, 4 fr. — 1/2 id. 2 fr. 50.

Véndense en el laboratorio de M. HOGG, farmacéutico-químico, calle de Castiglione, 2, en París. En España, en los mismos depósitos establecidos para la venta de su Aceite de hígado de bacalao.

Madrid: Calderon, Príncipe, 13; botica, plazuela del Angel, 7; Ulzurrun, Barriónuevo, 11, y Somolinos, Infantas, 26; Gerona, Garriga; Juen, Albat; Pamplona, Landa; Sevilla, Troyano; Vitoria, Arellano; Murcia, botica del Sr. Guerra.

MAPA DE ESPAÑA
Y PORTUGAL,

de grandes dimensiones á 5 rs.

y en cartera á 12.

ALFABETÓ DE SORDO-MUDOS

A 2 Y MEDIO RS.

Se venden en la comision de Almazan.

NODRIZA.

Se desea una para cuya colocacion puede acudir á la posada del Comercio 8-7

EL FIRMAMENTO

en 1867.

Calendario del famoso y legítimo Zaragozano,

MARIANO CASTILLO.

La celebridad que ha adquirido en toda España este aficionado á las variaciones atmosféricas, recomiendan por sí solo la utilidad de este CALENDARIO para todas las clases de la sociedad; así, pues, nos abstenemos de dar ningun anuncio pomposo; basta que el pueblo murciano vea en estos vaticinios la verdad mas cumplida para quedar convencido en ello.

Dicho CALENDARIO se vende por mayor y menor en la plaza del Esparto, núm. 7. Banco de préstamos; donde se dirigirá toda la correspondencia franca, haciendo á pedidos, á nombre de D. Pedro Servaty 393-12-6

SIRVIENTE.

Un jóven de 18 años, práctico en el servicio de casa y con buenos informes, desea colocacion. En esta imprenta se dará razon.

PARA TIENDA.

Se vende un armazon en buen estado y por módico precio: se dará razon en la administracion de este periódico 8-5

ALMANAQUE POPULAR
de las efemérides
para 1867

compuesto y arreglado
 PARA TODOS LOS PUEBLOS DE ESPAÑA
 por

FELIPE BLANCO DE IBÁÑEZ
 CONTIENE:

Historia de los calendarios, origen de las festividades religiosas, episcopales, universales, Reyes de España, épocas célebres, santoral de la Iglesia católica, más de mil quinientas efemérides para todos los dias del año, almanaque agrícola, estadístico y geográfico de España, rios, cascadas y montañas del globo, sa revuelta, charadas, geroglíficos, logogrifos, poesias, anuncios, etc.

Objetos de escritorio.

Pastillas de goma para borrar; plumas de ave cortadas y sin cortar, y de acero de varias clases: cuchillos de hueso: sellos para cartas; papel blanco y azul discreta y grande, id. de luto, id. de color, id. con orlas de relieve y otros adornos; sobres blancos, de colores y calados; pastillas de cola de boca; portaplumas de hueso; lacres de diferentes clases; lápices variados y en estuche; arenillas de colores y negra; tita y otros articulos, comision de Almazan, Zocho, 5.

Manual de recaudadores

Se vende en la comision de Almazan.

El director y editor responsable,
 RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zocho, 1

y robaros la querida, y aun no he cumplido mi juramento sino á medias.

—Defendedos!—gritó el escocés con acento de cólera.

El objeto de Crichton era desarmar al príncipe, y era evidente que no tardaria en conseguirlo, pues la violencia de Gonzaga de nada servia contra la superior habilidad y sangre fria de su adversario.

—Herid!—gritaba el príncipe furioso; —yo no me rindo, y no os daré cuartel si la suerte se decide en mi favor.

Crichton envainó su espada.

—Llamad á la guardia,—dijo volviendo desdeñosamente la espalda al príncipe, y dirigiéndose á Blount.

El inglés salió de la cámara.

Gonzaga, que habia visto aquello con cierta inquietud, llevó á sus labios un silvato de plata; pero Andreini no contestó al llamamiento.

—Es inútil que os opongais á las órdenes del rey, príncipe,—dijo el escocés con aparente cortesía,—y os ruego éviteis á mis hombres la necesidad de emplear la fuerza.

—Y no resistiré la voluntad soberana cuando me convenza que estais autorizado para prenderme.

—Mirad este sello.

—Basta!—contestó el príncipe.—Señores,—añadió dirigiéndose con paso lento y digno hácia los alabarderos, que precedidos por Blount acababan de penetrar en la cámara;—soy vuestro prisionero.

colmo la furiosa locura del astrólogo. Arrancábase los cabellos, se desgarraba el pecho, y acaso hubiera atentado contra su propia vida, á no contenerle el deseo de la venganza.

—¡Hija mia! ¡hija mia!—gritaba con el acento de la desesperacion;—estoy cerca de tí, vengo á socorrerte; yo te vengaré. Ah! la imprudente mano de tu padre te arrebató el talisman que debia guardar tu virtud! Ahora te vas á ver deshonrada, hija mia. ¡Mil rayos! los tormentos del infierno serian dulces comparados con la agonía que sufro en este instante! ¡Chit! ¿qué ruido es ese?—continuó escuchando con atencion;—esa caída pesada, ese silencio mortal, mas horrible aun que sus gemidos de horror! ¡Oh! la ha asesinado! ¡Espíritus de las tinieblas! fortaleced mi brazo para que pueda asesinar á ese monstruo cuando salga.

En aquel momento oyéronse pasos en el corredor; volviése Ruggieri, y vió á Crichton seguido de Blount. El primero lanzó una exclamacion de alegría al ver al astrólogo.

—Por San Andrés!—esclamó,—soy afortunado; y creeré en las prácticas diabólicas si logras escaparte de mis manos segunda vez. Vamos, miserable, prepárate á seguirme al Louvre.

—Estoy dispuesto á obedeceros, monseñor; y os seguiré aunque sea al mismo cadalso, con tal que me ayudeis á libertar á esa pobre jóven, por la cual espusisteis en otra ocasión vuestra vida.

—Ginevra!—gritó Crichton estremeciéndose;—